
   
  

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Oggersheim  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 03.02.2022 

Sitzungsbeginn: 15:00 Uhr 

Sitzungsende: 17:00Uhr 

Ort, Raum: Videokonferenz 

 



Anwesend waren: 
 

Ortsvorsteherin 
Sylvia Weiler  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Monika Knaul  
Christoph Bätz  
Wolfgang Jung  
Ilona Dockendorf  
Ursula König  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Monika Kanzler  
Andreas Gebauer  
Birgit Stauder  
Andreas Unger  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsfraktion 
Christian Brückmann  
Dr. Johannes Moeller  
Hans-Uwe Daumann  

FDP-Ortsbeiratsmitglied 
Hans-Peter Eibes  

im Ortsbezirk wohnende Stadtratsmitglieder 
Daniel Beiner  

Schriftführer/in 
Gabriele Rogall-Zelt  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 

FWG-Ortsbeiratsfraktion 
Johannes Mund  
Ruth Hellmann  
 
 
 



Tagesordnung: 
 

 1.  Einwohnerfragestunde 
  
 2.  Bericht Ortsvorsteherin 
  
 3.  Antrag der Ortsvorsteherin 

Akute Missstände in der Asylunterkunft Mannheimer Straße 
Vorlage: 20224609 

  
 4.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Verkehrssituation in der Raiffeisenstraße, Haltestelle auf Höhe Seniorenwohnheim 
Vorlage: 20224575 

  
 5.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Instandsetzung Radweg entlang der Mittelpartstraße 
Vorlage: 20224601 

  
 6.  Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Bevorzugung von Fußgängern an der Ampelanlage Schillerstraße/ Stadtgartenstraße 
Vorlage: 20224607 

  
 7.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Zusätzlicher Halt der Linie 9 am Guten Hirten / BG Unfallklinik 
Vorlage: 20224602 

  
 8.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstandsanfrage zur Klärung der Gefahrensituation am Schienenübergang Raiffeisen-
straße / Schießgartenstraße. 
Vorlage: 20224574 

  
 9.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Fußgängerquerung der Straßengleise an der Einfädelung in die Raiffeisen-
straße „Lichtsignalanlage“ 
Vorlage: 20224599 

  
 10.  Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion, 

Oggersheimer Kreuz 
Vorlage: 20224604 

  
 11.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion, 

Straßenausbauprogramm 
Vorlage: 20224600 

  
 12.  Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Halteverbotszone Kita Melm 
Vorlage: 20224605 

  



 13.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Verunreinigung der Wege im Stadtpark 
Vorlage: 20224594 

  
 14.  Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Sirenenanfrage 
Vorlage: 20224603 

  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ortsbeirat Oggersheim war beschlussfähig. 
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 
 
Frau Sadowski von SeNoMe hätte gerne die Möglichkeit mit den Fraktionen über die Zusammenarbeit 
mit SeNoMe zu sprechen. 
  

 
 
zu 2 Bericht Ortsvorsteherin 
 
 
Frau Weiler verliest die Stellungnahme der Verwaltung zur energetischen Sanierung der Festhalle.  
 
Beim Bereich Gebäudewirtschaft sind zum derzeitigen Stand keine personellen Kapazitäten  
vorhanden. Der Ortsbeirat ist über diese Antwort sehr bestürzt, da es nicht sein darf, dass aufgrund  
personeller Engpässe Gebäude, wie die Festhalle, dem Verfall überlassen werden.  
 
Der Ortsbeirat wird an der energetischen Sanierung der Festhalle festhalten und das Thema weiter im 
Blick behalten. Das Erhalten der Festhalle ist für den Stadtteil hinsichtlich der Nutzung von Vereinen 
wichtig.  
 
Frau Weiler verliest die Nutzen-Kosten-Analyse der Stadtteilverbindungsstraße Oggersheim Melm. 
 
Frau Weiler verliest die Stellungnahme zur Erweiterung der Karl-Kreuter-Schule mit Sporthalle und 
Georgenschule. 
 
Die Sanierung des Spielplatzes in der Franz-von-Sickingen-Straße wird erst im Juni erfolgen, da es  
z. Zt. lange Lieferzeiten für die Spielgeräte gibt. 
 
Der Straßenbelag an der Haltestelle Mannheimer Tor wurde ausgebessert. 
 
 
 



Auf die Anfrage von Frau Weiler, zum Sachstand Öffnung der Stadtgartenstraße für den gegen- 
läufigen Radverkehr, teilte die Verwaltung mit, dass die beauftragte Baufirma die Asphaltoberfläche 
nicht ebenmäßig hergestellt hat. So konnte an einer Stelle das Regenwasser nicht abfließen. Das 
wurde jetzt behoben und es wird nun zügig vorangehen, damit die Radfahrer die Straße nutzen  
können. 
 
Frau Weiler wird gebeten, bei der Verwaltung anzufragen, warum es in der Dürkheimer Straße auch 
nach Jahren immer noch keine Poller gesetzt wurden. In der Schillerstraße wurden wiederum Poller 
angebracht, ohne den Ortsbeirat vorher davon in Kenntnis zu setzen. 
  

 
 
zu 3 Antrag der Ortsvorsteherin 

Akute Missstände in der Asylunterkunft Mannheimer Straße 
 
 
Frau Weiler verliest die Stellungnahme des Bereichs Soziales und Wohnen. Der Ortsbeirat hält es für 
wichtig, dass die Unterkunft mit W-Lan ausgestattet wird. Außerdem soll es eine erneute Begehung 
mit dem Arbeitskreis Flüchtlinge geben. 
  

 
 
zu 4 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Verkehrssituation in der Raiffeisenstraße, Haltestelle auf Höhe   
Seniorenwohnheim 

 
 
In der Verkehrsunfallkommission wurde die Geschwindigkeitsreduzierung auf 30 km/h entlang des 
Seniorenbereiches beschlossen. Die Umsetzung soll, wenn es die personellen und materiellen  
Kapazitäten zulassen, im 1. Halbjahr 2022 erfolgen. 
 
Frau Weiler wird wegen der Lichtsignalanlage und der Linie 9 nochmal nachfragen. 
  

 
 
zu 5 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Instandsetzung Radweg entlang der Mittelpartstraße 
 
 
Stellungnahme Bereich Tiefbau: 
Der im Betreff genannte Abschnitt der Mittelpartstraße inkl. des parallel verlaufenden Radwegs steht in 
2023 zum Ausbau an. Bis dorthin auftretende verkehrsgefährdende Mängel werden im Rahmen der 
regelmäßig stattfindenden Straßenkontrollen schnellstmöglich beseitigt. Eine großflächige Instand-
setzung der wassergebundenen Decke des Radweges kann aus Kapazitätsgründen bis zum anste-
henden Ausbau nicht erfolgen. 
 
Der Ortsbeirat fordert, dass der Radweg, welcher eine Hauptverbindungsstraße ist, schnellstmöglich 
saniert wird um die Gefährdung der Radfahrer, Schüler, Berufstätigen und Fußgänger zu beseitigen. 
Diese weichen vermehrt auf die Straße aus, was eine nicht hinzunehmende Gefährdung ist und  
zudem auch den Autoverkehr behindert. Auch sollen die Katzenaugen an den Steinen wieder  
angebracht werden. 
  



 

 
 
zu 6 Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Bevorzugung von Fußgängern an der Ampelanlage Schillerstraße/  
Stadtgartenstraße 

 
 
Die durchschnittlichen Wartezeiten für Fußgänger haben sich nicht wesentlich geändert, jedoch die 
Vorteile für die gesamte Lichtsignalanlage da die Grünzeiten dem Verkehrsaufkommen angepasst und 
dadurch besser verteilt werden. Daher kann man von einer Verbesserung der Qualität der Steuerung 
der kompletten Lichtsignalanlage sprechen. 
  

 
 
zu 7 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Zusätzlicher Halt der Linie 9 am Guten Hirten / BG Unfallklinik 
 
 
Die RNV kommt zu folgendem Fazit: 
Ein Halt der Expresslinie 9 an der Haltestelle "Zum Guten Hirten (BG Unfallklinik)" erfüllt nicht die an 
den Halt innerhalb eines Expressabschnitts zu stellenden Kriterien. Darüber hinaus würde dieser  
zusätzliche Halt den Expresscharakter der Linie deutlich mindern. Nach unserer Überzeugung würden 
die Nachteile des zusätzlichen Halts durch die Verringerung der Attraktivität für die Nutzer des Linien-
abschnitts zwischen den Haltestellen "Hans-Warsch-Platz und "Rohrlachstr." die Vorteile für die an der 
Haltestelle "Zum Guten Hirten (BG Unfallklinik)" zusätzlich erreichbaren Fahrgäste weit überwiegen. 
Die Haltestelle "Zum Guten Hirten (BG Unfallklinik)" ist unter Berücksichtigung ihres Fahrgastauf-
kommens mit der im attraktiven Standard einer Hauptlinie im Netz von rnv verkehrenden Linie 4/4A 
gem. ihrer Bedeutung angemessen bedient. 
  

 
 
zu 8 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstandsanfrage zur Klärung der Gefahrensituation am  
Schienen-übergang Raiffeisenstraße / Schießgartenstraße. 

 
 
Die Anfrage wurde schriftlich beantwortet. 
  

 
 
zu 9 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Fußgängerquerung der Straßengleise an der Einfädelung  
in die Raiffeisenstraße „Lichtsignalanlage“ 

 
 
Die Anfrage wurde schriftlich beantwortet. 
  
 
 
 
 



 
 
zu 10 Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion, 

Oggersheimer Kreuz 
 
 
Die Anfrage wurde schriftlich beantwortet. 
  

 
 
zu 11 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion, 

Straßenausbauprogramm 
 
 
Die Anfrage wurde schriftlich beantwortet. 
  

 
 
zu 12 Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Halteverbotszone Kita Melm 
 
 
Die Anfrage wurde schriftlich beantwortet. 
 
Der Ortsbeirat ist mit der Stellungnahme der Verwaltung mehr als unzufrieden. Frau Weiler wird den 
damaligen Antrag als auch die Stellungnahme an die Verwaltung schicken. 
  

 
 
zu 13 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Verunreinigung der Wege im Stadtpark 
 
 
Die Anfrage wurde schriftlich beantwortet. 
 
Frau Weiler wird die Verwaltung nochmal explizit auf die Pferdeäpfel hinweisen und nachfragen, wie 
das kontrolliert wird. 
  

 
 
zu 14 Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Sirenenanfrage 
 
 
Die Anfrage wurde schriftlich beantwortet. 
 
Der Ortsbeirat hätte gerne eine Grafik, auf der die Sirenen zu ersehen sind, und auch wie weit diese 
hörbar sind. Frau Weiler wird den zuständigen Mitarbeiter der Feuerwehr zu einer nächsten  
Ortsbeiratssitzung einladen, damit offene Fragen zu diesem Thema beantwortet werden können. 
  

 



 
 



Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der/die Vorsitzende um 

 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 16.02.2022 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Gabriele Rogall-Zelt Sylvia Weiler 
Schriftführerin Vorsitzende 
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